

Berlin, den 17.6.2014

PRESSEMITTEILUNG

Deutsche Fassung der *Emergency Red List* von ICOM zu den gefährdeten Kulturgütern Syriens präsentiert

ICOM Deutschland (Deutsches Nationalkomitee des International Council of Museums), die Stiftung Preußischer Kulturbesitz (SPK) und das Deutsche Archäologische Institut (DAI) haben am Dienstag, dem 17.6.2014, im Archäologischen Zentrum der Staatlichen Museen zu Berlin die *Rote Notfall-Liste der gefährdeten Kulturgüter Syriens* präsentiert.

Die Berichte über weitreichende Zerstörungen und Plünderungen des Kulturerbes Syriens als Folge des bewaffneten Konflikts, der gegenwärtig das Land erschüttert, hatten ICOM veranlasst, die *Rote Notfall-Liste der gefährdeten Kulturgüter Syriens* herauszugeben. ICOM sieht das Vorgehen gegen den illegalen Kulturgüterhandel als eine seiner Kernaufgaben an und veröffentlicht für die Krisen- und Konfliktregionen dieser Welt *Rote Listen* des gefährdeten kulturellen Erbes (<http://icom.museum/programmes/fighting-illicit-traffic/>).

Die *Roten Listen* enthalten Beispiele von Objekttypen und -kategorien, die in Gefahr stehen, illegal gehandelt zu werden. Die Listen werden der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt mit dem Hinweis, Objekte der erwähnten Typen und Kategorien nicht zu erwerben, ohne vorher die Herkunft und die gesetzlichen Unterlagen geprüft zu haben.

Strafverfolgungs- und Zollbehörden dienen die Roten Listen bei der Identifizierung von Objekten, die durch nationale oder internationale Gesetze sowie bilaterale Vereinbarungen geschützt sind.

Die *Rote Notfall-Liste der gefährdeten Kulturgüter Syriens* wurde in Zusammenarbeit mit einem internationalen Expertenteam und mit finanzieller Unterstützung des U.S. Department of State's Bureau of Educational and Cultural Affairs erstellt.

Die Veranstaltung fand im Archäologischen Zentrum der Staatlichen Museen zu Berlin statt. Die SPK will dadurch ihr vielfältiges Engagement zur Eindämmung des illegalen Handels mit Kulturgütern und im Bereich des Kulturgüterschutzes unterstreichen.

GENERALDIREKTION
PRESSE – KOMMUNIKATION – SPONSORING

Stauffenbergstraße 41
10785 Berlin

MECHTILD KRONENBERG
REFERATSLEITUNG

kommunikation@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum

ANNE SCHÄFER-JUNKER
PRESSE

Telefon: +49 30 266-42 34 02
Telefax: +49 30 266-42 34 09

presse@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/presse

Berlin, 17th June 2014

The German language version of the ICOM *Emergency Red List of Syrian Cultural Objects at Risk* presented

On 17th June 2014 ICOM Deutschland (German National Committee of the International Council of Museums), the Stiftung Preußischer Kulturbesitz (SPK) and the Deutsches Archäologisches Institut (DAI) presented the German language version of the ICOM *Emergency Red List of Syrian Cultural Objects at Risk* at the Archäologisches Zentrum of the Staatliche Museen zu Berlin.

The *Emergency Red List of Syrian Cultural Objects at Risk* was created following the reports of widespread damage and looting of cultural heritage in Syria in the midst of the current armed conflict that has shaken the country. ICOM considers the fight against illicit traffic in cultural goods to be a central element of its public service missions, placing it at the core of its programmes' actions. ICOM *Red Lists* are practical tools that support the work of law enforcement and of all those concerned with the protection and preservation of cultural heritage (<http://icom.museum/programmes/fighting-illicit-traffic/>).

The *Red Lists* assist in identifying the types and categories of cultural objects that are particularly vulnerable to smuggling and illicit trafficking.

The *Emergency Red List of Syrian Cultural Objects at Risk* was developed with the valuable assistance of a team of national and international experts, and the generous support of the U.S. Department of State's Bureau of Educational and Cultural Affairs.

The event took place at the Archäologisches Zentrum of the Staatliche Museen zu Berlin. Choosing this location, the SPK intends to highlight its various activities against illicit traffic in cultural goods and towards their lasting protection.

GENERALDIREKTION
PRESSE – KOMMUNIKATION – SPONSORING

Stauffenbergstraße 41
10785 Berlin

MECHTILD KRONENBERG
REFERATSLEITUNG

kommunikation@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum

ANNE SCHÄFER-JUNKER
PRESSE

Telefon: +49 30 266-42 34 02
Telefax: +49 30 266-42 34 09

presse@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/presse